

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El beneficio de la paz

El gran beneficio de la paz hay que trabajarlo con cuidado para poderlo poseer

No hay nada en este mundo más bello ni más sublime que la contemplación de un niño. Allí vemos la inocencia, la esperanza de vida. De este mismo modo nada ha habido en el mundo más bello que el nacimiento de el Niño-Dios. La magestad de Dios unida a la inocencia del niño, es el cuadro más hermoso que jamás se ha presentado a la contemplación de los hombres.

El nacimiento de Jesucristo que anuncian los ángeles a los pastores, pregonando gloria a Dios y paz a los hombres de buena voluntad, debe ser asimismo la fuente donde bebán los hombres las aguas puras de la paz tan codiciada hoy por los modernos hombres de Estado que han contemplado con hondo pesar y horrible espanto la gran tragedia de la guerra europea, cuyo fantasma ensangrentado aun contrasta nuestra mirada al pasado en el que emerge con tanto relieve que todo los demás símbolos de la maldicia de la guerra son líneas al lado del coloso que representa a los millones de hombres muertos y mutilados.

Y como por desgracia aún son muchos los que quieren prescindir de las pirañas en Dios, en este niño sublime invento divino de aquí el temor funda disimo ante nobles propósitos y buenos deseos de todos esos que piensan en la paz.

Pero es que el deseo de la paz lo mismo que el deseo y el sentimiento de la guerra ha de nacer desde abajo, de los cimientos de la sociedad; ha de nacer de la familia; ha de progresar y robustecer en los municipios y ha de tomar forma concreta y resistente es el espíritu nacional recogido por los hombres que están en las alturas del mando y que no es otra cosa que la cristalización en un punto central de todos esos sentimientos distribuidos armónicamente en las diversas capas sociales del país.

¿Queremos paz? Hagamos paz, la busquemos en la paz, sembramos la paz. Esta noble tarea empieza en la escuela de la familia, del hogar; se alimenta preferentemente en la Iglesia, en el templo, se ilustra en la escuela con la instrucción primaria y transcende y escala ella sola todos los escalones sociales.

Pero es inútil buscar la paz fuera de estos lugares y por medios ajenos a estas prácticas.

Si en vez de sembrar la paz sembramos los egoísmos, las intransigencias desconsideradas y atropelladoras las crueldades en bulto disculpadas porque no llevan el refinamiento producimos un fondo social refractario a los cánones de la paz que solo encontrará su asiento en el amor, en la caridad.

¿Cuanto queda por andar para hacer a los pueblos apios para permanecer en la paz?

Hay necesidades de adivinar por los fuertes las flaquezas de los débiles, por los ricos las necesidades de los pobres, por los sabios las torpezas de los ignorantes, por los gobernantes de todo orden los derechos de los gobernados, teniendo la exquisita caridad el (quieto cuidado) de no cargar en demasía el castigo del que-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Esta mañana ha llegado en automóvil a esta ciudad hospedándose en el Gran Hotel el célebre Doctor Asuero, quien según nos dicen practicará algunas intervenciones con su procedimiento de reflexoterapia en pacientes de esta localidad.

—Ha marchado a Murcia el Rector de la Iglesia de la Caridad Dr. don Alfonso Ródenas.

—A Madrid, el Capitán de Fragata don Ramón Navia Osorio y Castro-pol.

NOTAS VARIAS

El Abogado-Notario don Rafael Núñez Legos nos comunica que ha establecido su nuevo despacho en la calle Jara 29 y 31 principal.

—Le ha sido concedida la pensión de la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al Auditor General de la Armada don Ricardo Aguirre y Gorospe.

—Ha sido destinado a la Comandancia de Larache el capitán de Artillería don Carlos Avalos Jorquera que presta sus servicios en el regimiento de esta plaza.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia de nuestra Patrona se han celebrado esta mañana pladosos servicios por el alma de la que fué en vida muy virtuosa dama doña Mercedes Calderón viuda de María, de cuya senda muerte se cumplió mañana el tercer aniversario.

A su familia, especialmente a su hija doña Mercedes, a su padre nuestro estimado amigo don Fernando Calderón, teniente coronel de Infantería retirado y a sus hermanos don Jacinto y don José, distinguidos comandantes de Infantería, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Esta mañana ha fallecido en Madrid, donde residía, la respetable señora doña Amalia M. de Girón, viuda don Luis Cantal, que era muy estimada en Cartagena donde su muerte ha de ser muy sentida.

Descanse en paz el alma de tan distinguida dama y reciban sus hijos don Fernando y doña Emilia, marquesa de Ahumada, nuestro más sentido pésame que hacemos extensivo a sus primos los señores de Navia Osorio y demás familia.

Cena aristocrática

El día 31 del corriente a las diez y media de la noche se celebrará en los salones del Casino de Cartagena una cena aristocrática de «Noche Vieja» con regalos.

Los encargos de mesas se admiten en la portería.

pable abriendo así una puerta al reconocimiento noble de la generosidad del sentimiento humanitario en el que manda, pero no abusar tampoco en demasía de la paciencia de los buenos, que agotada se convertirá en instrumento más dañoso que el odio y perversidad de los malos.

En resumen: Contemplando a Dios niño con los ojos del alma, besando a Dios niño con los labios del alma, trocando nuestro corazón en corazón de niño, es la manera únicamente adecuada de conseguir estas virtudes salvadoras.

MARTA LUX

El Almirante

Carranza

Se encuentra en esta ciudad el Almirante de la Armada y Gentil Hombre de Cámara de S. M. Excmo. Sr. don Juan de Carranza y Garrido, Capitán General que fué de este Departamento.

El Almirante Carranza, hoy en situación de reserva, ocupa el elevado cargo de Consejero del Supremo de Ejército y Marina.

Reciba tan distinguido ilustre marino, que tantas simpatías goza en Cartagena la expresión de nuestro más respetuoso saludo de cordial bienvenida.

Nombramientos eclesiásticos

Por el señor Obispo de la Diócesis ha sido nombrado Cura Económico de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad el ilustrado sacerdote doctor don Alfonso Ródenas García que con tan notable celo venía ejerciendo el cargo de Rector de la Iglesia de la Caridad.

Para ocupar su vacante en este consagrado templo ha sido nombrado el virtuoso capellán del Santo Hospital don Francisco Páez.

Reciban nuestra enhorabuena.

En el Ateneo

Interesante conferencia musical

Mañana tarde a las seis en punto dará en el Ateneo una conferencia con ejemplos musicales el ilustre profesor don José Fernández Boidas, sobre el tema «París» el drama lírico místico de Ricardo Wagner.

Los ejemplos musicales serán ejecutados al piano, a cuatro manos, por distinguidas señoritas de esta ciudad, alumna de la eximia profesora doña Matilde Palmer de Madrona, con el siguiente programa:

1. Vorspiel.
2. Preludio.—Srtas. Sánchez y Faba.
3. Der Schwann.
4. El Canto.—Srtas. Jover y Sánchez.
5. Blanz in Die Grabburg.
6. Cortejo de los Caballeros entrando en el Graal. Srtas. Martínez Illasca y Carrillo.
7. Das Liebesmahl.
8. La Santa Cena.—Srtas. Martínez Illasca y Carrillo.
9. Die Blumenmädchen.
10. Las muchachas flores.—Srtas. Remal y Cayuela.
11. Herzeleid.
12. Corazón dolorido.—Srtas. Conesa y Jover.
13. Kurfürstings-Zauber.
14. Los encantos del Viernes Santo.—Señoritas Sánchez Faba y Pérez Guisarro.

El acto, al que hemos sido atentamente invitados, está organizado por la Congregación Mariana del Magisterio y Cultura Femenina y promete ser un extraordinario éxito artístico.

GRAN HOTEL

Se pone en conocimiento de la distinguida clientela, que siendo imposible recibir los regalos para la cena de noche vieja, se celebrará dicha cena como los años anteriores al precio de ocho pesetas cubierto.

La cena se celebrará en el Gran Hotel.

Nochebuena

En el portal de Belén envuelto en vistosos velos descanza el Rey de los Cielos entre María y José.

Se ven en la cueva entrar unos cuantos pastorcillos que regalan corderillos a la Luz de la Verdad.

Los ángeles, desde el Cielo, cantan con grande dulzuras «Gloria a Dios en las alturas: y paz al hombre en el suelo».

Tres monarcas poderosos ante el niño Dios se humillan y oro con incienso y mirra le ofrecen al niño hermoso.)

Yo nunca os olvidaré; para vos quiero vivir; con vos al Cielo subir, Niño Jesús de Belén.

JUAN SOLER

Información de Marina

Del Departamento

Se ha despedido de la Superior Autoridad del Departamento el Teniente de Navío don Emilio Briones, Contador de Fragata don Carlos Sabater y el Alférez de Infantería de Marina don José Cuquerella.

A dicha Autoridad se ha presentado al Teniente de Navío don José Escondero.

—Se ha presentado el segundo Contramaestre don José María Navera Anco, que pasa destinado al Gibraltar número 1.

Del Diario Oficial

Nombra Comandante de quilla del submarino «C 6» al Capitán don Corbeta don José Nofre Rodríguez.

—Concede el dictado de «Don» al Cabo de Infantería de Marina José Pallares Núñez, por hallarse en posesión del grado de Bachiller y del título de maestro de primera enseñanza.

—Aprueba el Historial de cañonero «Canovas del Castillo» por ajustarse en un todo a lo ordenado.

—Anuncia concurso entre primeros y segundos Maquinistas para cubrir doce plazas de flumens que efectúen el curadillo y curso general con arreglo a las normas que fija la Real Orden de 10 Junio de 1928, en la Academia de Ingenieros y Maquinistas.

—Dispona que los aprendices marinos que en primero de enero comenzarán el segundo año de prácticas, sean embarcados en los cañoneros «Recalde» y «Canovas del Castillo» que sustituyan al «Dédalo», y en los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I» y cañoneros «Dato» y «Laura».

—Nombra Ordenador de Pagos del Departamento de Ferrol al Ordenador don Cristóbal García y García.

—Concede derecho al ascenso de los quinquenios y anualidades reglamentarios, al segundo Condestable don Domingo Mola, segundos Maquinistas don Pedro A. Soto, don José Martínez, don Juan Campos, don José Medina, don Lisardo Rodríguez y don Felipe Ramonde, segundo Practicante don Enrique Martínez Godínez, segundo Condestable don Andrés Noriás, Auxiliar Mayor de Oficinas D. Ramón Herrera y a los Auxiliares don Diego García González, don Froilán Ros y don Manuel Pérez de Evara.

Cámara de Comercio

Como resultado de las gestiones realizadas por esta entidad para evitar el cobro por la vía ejecutiva de las cuotas de los Comités Paritarios, el Excmo. señor Ministro del Trabajo, ha ordenado quede en suspenso el procedimiento de apremio para el cobro de cuotas hasta tanto que se resuelvan las protestas sobre el Censo, que deberán ser especificadas por los interesados signado para ello el correspondiente procedimiento legal.

Lo que esta Cámara pone en conocimiento de sus electores, dando cuenta así del resultado de su gestión en este asunto

Sesión de la Comisión Municipal Permanente del día 27 Diciembre de 1929

Preside don José Mediavilla Sánchez.

Asisten los señores Riquelme, Benet, Ramos, García Manchón y Portela.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Sanidad, accediendo a lo solicitado por don Diego Bruno, Practicante titular del 5.º Distrito Mar.

Se desestima la instancia de doña Laura Sánchez Paredes que solicitaba una subvención para estudios.

Se acuerda reservar la plaza a don Rafael Montañán, Carriero de la Brigada de Barrido hasta que termine sus deberes militares.

Queda enterada la Comisión de un oficio de la Junta de Protección a la Infancia, agradeciendo la exención de arbitrios para el Pabellón que están edificando destinado para la Gota de Leche.

Se aprueba el presupuesto de Administración de Justicia del Partido Judicial de La Unión.

Se aprueba el cuadro de encendido y apagado de la Fábrica de Gas para el próximo año 1930.

Se reconoce un crédito por compra de un cable de acero para el tren de sonda de Pozo Estrecho.

Queda enterada la Comisión de la creación de 5 Escuelas en el término municipal de Cartagena.

Se acuerda concebir para las Fiestas del Arbol de La Aljorra cien pesetas de subvención.

Se acuerda reconocer varios créditos.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Teatro Clásico.—Compañía cómica dramática Rosal-Calvo. Hoy a las 9.45 «El Juicio de Mary Dugan», teatro, melodrama en tres actos. Mañana despedida de la Compañía, funciones por tarde y noche.

Cine Sport.—Hoy Revista Paramount y «Folleto Año Nuevo» por Mary Astor. Mañana «Amor confiado» el bendito misterioso» por el caballero Bob Steele.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

México-Diario

Plaza de San Francisco 23 1.º. Corru de 10 a 1 y de 4 a 7